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1 Corinthiens 15. 1 -11 
 

 
Pâques, Jésus est ressuscité des morts ! Nous nous sommes 

souvenus vendredi de sa mort tragique sur la Croix. Trois jours 
après, Dieu l’a relevé de la mort. Il est vivant ! Pâques est ainsi la 
plus grande fête chrétienne. Si Jésus n’était pas ressuscité, on ne 
parlerait plus de lui 2 000 ans après. 
Paul rappelle aux Corinthiens ce qui fonde notre foi encore 
aujourd’hui : Il dit "Mais je vous rappelle, frères, l'évangile que je 
vous ai prêché." Lorsqu’il a rencontré les Corinthiens pour la 
première fois, il leur a annoncé l’évangile, c’est-à-dire une bonne 
nouvelle pour les femmes et les hommes de ce monde. Il ne leur a 
pas annoncé une doctrine de bonne conduite morale. 
Mais là où Paul parle de l'évangile, il ne parle pas de n'importe 
quelle bonne nouvelle, mais d'une très spécifique. C'est la bonne 
nouvelle qui est de la plus haute importance pour notre vie dans ce 
monde et pour notre vie éternelle. C'est la bonne nouvelle par 
laquelle nous pouvons nous tenir debout et être sauvés. Quel est le 
contenu de l'évangile ? 
Paul répond : « Je vous ai transmis ce que j’ai aussi reçu, Christ est 
mort pour nos péchés selon les Ecritures ». 
C’est un fait historique bien attesté que Jésus-Christ est mort. Mais 
ce n'est pas l'évangile, que Christ soit mort n'est pas une bonne 
nouvelle pour les gens de ce monde. Les gens regretteraient plutôt 
qu'un homme aussi bon que Jésus soit mort, bien pire qu'il ait été 
tué, condamné à mort par Pilate sous la pression de la foule. Alors 
pourquoi la mort de Jésus-Christ devrait-elle être une bonne 
nouvelle ? L'essence de l'évangile est que Jésus-Christ est mort 

pour nos péchés. Ce qui nous sépare de Dieu et de nos prochains 
est aboli. Désormais nous pouvons vivre du pardon et la grâce de 
Dieu. 
Dans l’Ancien Testament, les Israélites devaient tuer et sacrifier un 
animal pour obtenir le pardon de Dieu. Les choses ont changé. 
Lorsque Jean-Baptiste voit Jésus il a reconnu en lui « l’Agneau de 
Dieu qui ôte le péché du monde » (Jean 1,29). Dieu Lui-même a 
fourni un Agneau - Son propre Fils divin sans péché - qui seul dans 
le monde était capable de prendre les péchés des gens du monde 
entier et ainsi jeter les bases du pardon. L'évangile est une bonne 
nouvelle pour les pécheurs. L'évangile nous montre la voie de Dieu 
pour nous libérer du fardeau et du salaire du péché parce que Christ 
est mort pour nos péchés. 
Cela fait partie du plan de Dieu pour l’humanité. Jésus le rappelle à 
Nicodème et à nous-mêmes en ce jour de Pâques : « Dieu a tant 
aimé le monde qu'il a donné son Fils unique, afin que quiconque 
croit en lui ne périsse pas mais qu'il ait la vie éternelle » (Jean 3,16). 
 
Le deuxième élément de la confession de foi de Paul est que Jésus 
a été enseveli. L’enterrement de Jésus fait partie de l’évangile : il 
connait le sort de tout homme et de toute femme. La mort est la fin 
de la vie. Face à la mort, tout le reste perd tout son sens. La mort 
met fin à toute carrière. Quiconque est affecté par la mort n'a plus 
aucune aide des choses terrestres. D'après notre expérience, la mort 
et l'enterrement d'une personne sont la fin de tout. C'est la fin d'une 
vie humaine. 
Pour Jésus aussi, tout semblait se terminer avec l'enterrement. Tous 
les espoirs que les disciples plaçaient en Jésus ont été anéantis. 
Tout ce qui semblait rester était une commémoration douloureuse, 
un souvenir mélancolique de lui. Et pourtant, c'était différent avec 
Jésus. 
 



Car voici le troisième élément : il est ressuscité le troisième jour 
selon les Écritures. Jésus avait par trois fois annoncé sa passion, sa 
mort est sa résurrection à ses disciples. Ils ne l’ont pas compris 
Après la mise au tombeau, ils ont fui Jérusalem craignant pour leur 
propre vie. Tous leurs espoirs avaient été enseveli au tombeau. 
La mort parait naturelle : tous nous devrons mourir un jour. Et 
pourtant, elle reste mystérieuse, car nous ne pouvons pas en faire 
l’expérience. Nous ne connaissons la mort que par la mort des 
autres. 
Pourtant la résurrection de Jésus est bien réelle. C’est elle que Paul 
a prêché aux Corinthiens et ils l’ont acceptée. Jésus-Christ est 
ressuscité, il est le premier né d’entre les morts. Sa résurrection est 
la preuve d’une vie après la mort. 
 
La vie n’est donc pas un simple retour au néant, comme le pensaient 
les philosophes de l’époque, les stoïciens et les épicuriens. Lorsque 
Paul avaient parlé de résurrection, il avant subit un déluge de 
railleries et de moqueries. Cela vaut aussi pour nos contemporains 
qui croient de moins en moins en la résurrection ou se fabriquent 
leur propre croyance confondant la résurrection avec la 
réincarnation. 
Mais la résurrection de Jésus n'est pas un mythe car il y a des 
témoins qui l'ont vu après sa résurrection. 
Il y a Céphas, Pierre, qui pourtant avait renié Jésus par trois fois au 
moment de son arrestation. Le sanhédrin, le tribunal religieux des 
Juifs avait interdit de parler de l’enseignement de Jésus. Mais Pierre 
et Jean répondirent et dirent à ses membres : « Jugez par vous-
mêmes s'il est juste aux yeux de Dieu que nous vous obéissions 
plutôt qu'à Dieu. Nous ne pouvons pas arrêter de parler de ce que 
nous avons vu et entendu. »  (Actes 4, 18 – 20). 
Enfin il y a d’autres témoins : cinq cents frères à la fois, Jacques, le 
frère du Seigneur et enfin Paul lui-même, le plus petit apôtre parce 
qu’il a persécuté l’Eglise de Jésus-Christ. Il l’a rencontré sur le 

chemin de Damas pour y arrêter des chrétiens. Jésus ressuscité le 
rencontra et l'appela à la repentance. La rencontre personnelle avec 
la résurrection a changé Paul. Il est passé du plus grand persécuteur 
des chrétiens au plus grand missionnaire et prédicateur de 
l'évangile. La grâce de Dieu n’a pas été vaine. Par ses voyages 
missionnaires, il a touché les populations grecques et romaines. 
Voici le cœur de l’Evangile que nous devons transmettre à nos 
contemporains : Christ est mort pour nos péchés selon les Écritures ; 
il a été enterré ; il est ressuscité le troisième jour selon les Ecritures. 
Entrons dans la chaîne de transmission pour que nous soyons des 
témoins du Ressuscité. 
 
Joyeuses Pâques ! 
 
Claude Conedera 
 
 
Prière d’intercession 
 
Jésus, le Christ, notre Sauveur, 
toi la pierre rejetée par les bâtisseurs,   
devenue la pierre d’angle, 
tu fais de nous les pierres vivantes de ton Eglise. 
Fils du Dieu vivant, béni sois‐tu ! 
Nous te prions pour nous, chrétiens, 
afin que nous vivions dans la joie de ta résurrection,   
et soyons le signe visible de ta présence. 
Nous te prions pour les responsables de ton Eglise,   
afin qu’en célébrant ta résurrection avec tous les croyants, 
ils soient fortifiés dans leur service. 
Nous te prions pour les responsables des peuples,   
afin qu’ils luttent contre les forces de mort 
en serviteurs de justice et de paix. 



Nous te prions pour tous ceux qui souffrent :   
que ta résurrection   
soit pour eux réconfort et secours. 
Jésus, le Christ, notre Sauveur, 
toi qui as vaincu la mort par ta croix, 
nous t’adorons : 
Fils du Dieu vivant, béni sois‐tu ! Amen. 
 
Cantiques dans Alléluia 
Jésus sort de la tombe 34/11, 1 à 3 
Christ est ressuscité 34/07, 1 à 2 
Mon Rédempteur est vivant 34/15, 1 à 3 
A toi la gloire 34/18, 1 à 3 


